



**REKONSTRUKSI PELAPORAN KEUANGAN ORGANISASI NIRLABA
PADA YAYASAN PENDIDIKAN ISLAM INDOCAKTI MALANG
BERDASARKAN PSAK NOMOR 45**

SKRIPSI

Oleh
Resha Dwi Ayu P.M.
NIM 100810301024

**JURUSAN AKUNTANSI
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS JEMBER**

2014



**REKONSTRUKSI PELAPORAN KEUANGAN ORGANISASI NIRLABA
PADA YAYASAN PENDIDIKAN ISLAM INDOCAKTI MALANG
BERDASARKAN PSAK NOMOR 45**

SKRIPSI

Diajukan guna melengkapi tugas akhir dan memenuhi salah satu syarat untuk menyelesaikan
Program Studi Akuntansi (S1) dan mencapai gelar Sarjana Ekonomi

oleh

Resha Dwi Ayu P.M.

NIM 100810301024

**JURUSAN AKUNTANSI
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS JEMBER**

2014

PERSEMBAHAN

Alhamdulillah puji syukur kehadiran Allah SWT, skripsi ini saya persembahkan untuk:

1. Mamaku Agustina dan Papaku Mulyono tercinta, yang selama ini telah melindungi dan merawat saya dengan penuh kasih sayang serta senantiasa memberikan dukungan, doa, dan pengorbanannya selama ini.
2. Guru-guru yang telah membimbing saya sejak TK hingga SMA dan dosen – dosenku yang ada di Fakultas Ekonomi Universitas Jember.
3. Keluarga besarku dan semua orang yang selama ini telah membantu, mendo'akan, dan memberikan dukungan semangat kepada saya.
4. Almamater Fakultas Ekonomi Universitas Jember yang saya banggakan.

MOTO

“Wahai orang-orang yang beriman! Infakkanlah sebagian dari hasil usahamu yang baik-baik dan sebagian dari apa yang Kami keluarkan dari bumi untukmu. Janganlah kamu memilih yang buruk untuk kamu keluarkan, padahal kamu sendiri tidak mau mengambilnya melainkan dengan memicingkan mata (enggan) terhadapnya. Dan ketahuilah bahwa Allah Maha Kaya, Maha Terpuji.”

(QS: Al Baqarah ayat 267)

“ Our richness is not how much we have, but how much we can share to other “

(Ir. Fahmi Sofyan, M.Hum)

“ Create Value. “ Strive not to be success but rather to be of value “

(Albert Einstein)

*) Kementerian Agama Republik Indonesia. 2006. *Al Qur'an dan Terjemahannya..* Surabaya: Duta Ilmu Surabaya.

PERNYATAAN

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

nama : Resha Dwi Ayu P.M.

NIM : 100810301024

menyatakan dengan sesungguhnya bahwa karya ilmiah yang berjudul “Rekonstruksi Pelaporan Keuangan Organisasi Nirlaba Pada Yayasan Pendidikan Islam Indocakti Malang Berdasarkan PSAK Nomor 45 ” adalah benar-benar hasil karya sendiri, kecuali kutipan yang sudah saya sebutkan sumbernya, belum pernah diajukan pada institusi mana pun, dan bukan karya jiplakan. Saya bertanggung jawab atas keabsahan dan kebenaran isinya sesuai dengan sikap ilmiah yang harus dijunjung tinggi.

Demikian pernyataan ini saya buat sebenarnya, tanpa ada tekanan dan paksaan dari pihak mana pun serta bersedia mendapat sanksi akademik jika ternyata dikemudian hari pernyataan ini tidak benar.

Jember, 10 Februari 2014

Yang menyatakan

Resha Dwi Ayu P.M.

NIM 100810301024

SKRIPSI

REKONSTRUKSI PELAPORAN KEUANGAN ORGANISASI NIRLABA PADA YAYAYASAN PENDIDIKAN ISLAM INDOCAKTI MALANG BERDASARKAN PSAK NOMOR 45

Oleh

Resha Dwi Ayu P.M.

NIM 100810301024

Pembimbing

Dosen Pembimbing Utama : Hendrawan Santoso Putra, S.E., M.Si., Ak

Dosen Pembimbing Anggota : Taufik Kurohman, SE, MSA, Ak

TANDA PERSETUJUAN

Judul Skripsi : Rekonstruksi Pelaporan Keuangan Organisasi Nirlaba Pada
Yayasan Pendidikan Islam Indocakti Malang Berdasarkan
PSAK Nomor 45
Nama Mahasiswa : Resha Dwi Ayu P.M.
NIM : 100810391024
Jurusan : S-1 Akuntansi
Tanggal Persetujuan : 10 Februari 2014

Yang Menyetujui,

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Hendrawan Santoso P, SE., M.Si., Ak
NIP 19740506 200212 1 006

Taufik Kurrohman, SE, MSA., Ak
NIP 19820723 200501 1 002

Mengetahui,
Ketua Jurusan Akuntansi,

Dr. Alwan S. Kustono, SE, M.Si, Ak
NIP 19720416 200112 1 001

JUDUL SKRIPSI

REKONSTRUKSI PELAPORAN KEUANGAN ORGANISASI NIRLABA PADA YAYASAN PENDIDIKAN ISLAM INDOCAKTI MALANG BERDASARKAN PSAK NOMOR 45

Yang dipersiapkan dan disusun oleh:

Nama : Resha Dwiayu P.M.

NIM : 100810301024

Jurusan : Akuntansi

Telah dipertahankan di depan panitia penguji pada tanggal:

10 Februari 2014

Dan dinyatakan telah memenuhi syarat untuk diterima sebagai kelengkapan guna memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi pada Fakultas Ekonomi Universitas Jember.

Susunan Panitia Penguji

Ketua : **Nining Ika Wahyuni, S.E., M.Sc., Ak.** (.....)
NIP 19830624 200604 2 001

Sekretaris : **Bunga Maharani, SE., M.SA, Ak.** (.....)
NIP. 19850301201012 2005

Anggota : **Drs. Imam Mas'ud, MM., Ak.** (.....)
NIP 19591110 198902 1 001

Foto
4x6

Mengetahui/ Menyetujui
Universitas Jember
Fakultas Ekonomi
Dekan,

Dr. Moehammad Fathorrazi, M.Si
NIP. 19630614 199002 1 001

Resha Dwiayu P.M.

Jurusan Akuntansi, Fakultas Ekonomi, Universitas Jember

ABSTRAKSI

Tujuan dari penelitian ini untuk memperoleh gambaran tentang sistem pencatatan dan kebijakan akuntansi dalam pelaporan keuangan yang diterapkan oleh Yayasan Pendidikan Islam Incdocakti Malang dan agar dapat menganalisa bagaimana proses akuntansi dalam mempersiapkan laporan keuangan dari entitas yang diteliti serta membandingkan dengan ketentuan yang lazim sesuai dengan Pernyataan Standar Akuntansi Keuangan (PSAK) No. 45. Dalam penelitian ini, penulis melakukan analisis data dengan cara mengumpulkan data, menyusun, menginterpretasikan serta menganalisisnya sehingga menghasilkan kesimpulan mengenai gambaran yang sebenarnya, serta membandingkannya dengan PSAK No. 45. Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif deskriptif. Jenis data yang digunakan adalah data primer dan sekunder yang dikumpulkan melalui teknik wawancara, metode triangulasi dan dokumentasi. Hasil dari penelitian ini adalah, laporan keuangan yang diterapkan oleh Yayasan Pendidikan Islam belum sesuai dengan Pernyataan Standar Akuntansi Keuangan (PSAK) No. 45 dan klasifikasi mengenai pendapatan, beban dan aktiva bersih tidak disajikan dalam laporan keuangan.

Kata kunci: laporan keuangan, PSAK No.45

Resha Dwiayu P.M.

Departement of Accounting, Faculty of Economics, University of Jember

ABSTRACT

The aims of this research is to get the clear view about record accounting system and policy in accountancy of financial reporting applied by Foundation of Islamic Education Indocakti Malang and so that can analysis how process accountancy in drawing up financial statement from accurate company and also compared to a rule which inveterate as according to statement of standard financial accounting (PSAK) No.45. In the research, the writer analyze data by collecting, arraging, interpretation and also analyze them so that get summary about description actually, and compare it with PSAK No. 45. The variants of this research is qualitative research. The variants of data that used are primer and secondary data, which collected by interview, triangulation method and documentation. The result shows that financial reporting applied by Foundation of Islamic Education Indocakti Malang yet according by statement of standard financial accounting (PSAK) No.45. The classification about incomes, expenses and net asset are not present in financial reporting.

Key Word : *Financial Reporting, Statement of standard financial accounting*

(PSAK Nomor 45)

RINGKASAN

Rekonstruksi Pelaporan Keuangan Organisasi Nirlaba Pada Yayasan Pendidikan Islam Indocakti Malang Berdasarkan PSAK Nomor 45; Resha Dwiayu P.M., 100810301024; 2014: 94 halaman; Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Jember.

Dengan terbitnya Undang-Undang (UU) Nomor 16 Tahun 2001 yang kemudian diubah menjadi UU Nomor 28 Tahun 2004 tentang Yayasan, yayasan memiliki landasan hukum yang kuat. Eksistensi dan landasan yuridis Yayasan sebagai entitas hukum privat tidak perlu dipermasalahkan lagi atau tidak perlu diragukan. Yayasan pada hakikatnya adalah kekayaan yang dipisahkan dan diberi status badan hukum. Sebagai subjek hukum, organ yayasan yang difungsikan dengan sebutan pembina, pengawas dan pengurus analog dengan hukum PT, kedudukan dewan pembina itu sama dengan RUPS (Rapat Umum Pemegang Saham), pengawas sama dengan komisaris dan pengurus sama dengan direksi. Dengan demikian yayasan pada hakikatnya adalah harta kekayaan yang dipisahkan, harta tersebut diberi status badan hukum dan keberadaannya untuk tujuan tertentu di bidang sosial, kemanusiaan dan keagamaan. (Bastian, 2007:8). Pengelolaan kekayaan dan pelaksanaan kegiatan yayasan dilakukan sepenuhnya oleh pengurus. Oleh karena itu, pengurus wajib membuat laporan tahunan yang disampaikan kepada pembina mengenai keadaan keuangan dan perkembangan kegiatan yayasan.

Yayasan Pendidikan Islam Indocakti Malang memiliki lembaga pendidikan yang pertama *School of Bussiness* (SOB) dalam bidang kursus bisnis dan *Personality Plus Indonesia* tentang training motivasi. Seiring dengan perkembangan waktu dan permintaan masyarakat sekitar, yayasan ini mulai memperlebar sayapnya didunia pendidikan formal, pada tahun 2007 yayasan ini mendirikan sebuah Perguruan Tinggi Swasta yang bernama Sekolah Tinggi Ekonomi Indocakti di Jalan Besar Ijen nomor 90-92 Malang. Melihat perkembangan yang begitu pesat hingga

saat ini, dapat dirasakan banyak aktivitas yang terjadi pada yayasan tersebut khususnya dalam bidang keuangan. Sehingga pengurus yayasan harus dan berhak untuk membuat laporan keuangan secara transparan dan akuntabel sebagai bentuk hasil kinerja yayasan selama periode berlangsung yang selanjutnya untuk dilaporkan pada pemakai laporan keuangan yayasan tersebut. Laporan keuangan yang nanti disajikan diharapkan dapat memperlancar manajemen keuangan seperti dalam fungsi perencanaan dan fungsi pengawasan serta pengambilan keputusan. Jadi dalam pengelolaan keuangan yayasan ini yang perlu diperhatikan adalah bagaimana bendahara umum sebagai pengurus yayasan dapat mengelola keuangannya dan mengupayakan informasi keuangan yang akurat.

Tujuan dari penelitian ini untuk memperoleh gambaran tentang sistem pencatatan dan kebijakan akuntansi dalam pelaporan keuangan yang diterapkan oleh Yayasan Pendidikan Islam Incdocakti Malang dan agar dapat menganalisa bagaimana proses akuntansi dalam mempersiapkan laporan keuangan dari entitas yang diteliti serta membandingkan dengan ketentuan yang lazim sesuai dengan Pernyataan Standar Akuntansi Keuangan (PSAK) No. 45. Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif deskriptif. Jenis data yang digunakan adalah data primer dan sekunder yang dikumpulkan melalui teknik wawancara, metode triangulasi dan dokumentasi. Hasil penelitian ini diharapkan dapat memberi manfaat dalam menerapkan model laporan keuangan yang terbaru berdasarkan PSAK Nomor 45 sesuai dengan tahap – tahap pencatatannya.

Yayasan Pendidikan Islam Indocakti Malang seiring berjalannya waktu memiliki aktivitas bisnis yang cukup banyak sehingga untuk menilai aktivitas tersebut khususnya dalam hal kinerja keuangan telah menyajikan laporan keuangan secara sederhana diantaranya neraca, laporan aktivitas dan laporan arus kas. Dimana ketiga laporan yang telah dibuat belum menerapkan sesuai standar PSAK Nomor 45 tentang Pelaporan Keuangan Organisasi Nirlaba. Terlihat dalam beberapa pos – pos akun yang ada dalam laporan keuangan belum bisa disajikan secara rinci dan belum menggambarkan kinerja keuangan yang sebenarnya.

Tuntutan akuntabilitas dan transparansi akan laporan keuangan menuntut yayasan untuk dapat menyajikan laporan keuangan sesuai dengan standar yang berlaku di Indonesia yaitu sesuai dengan PSAK Nomor 45 tentang Pelaporan Keuangan Organisasi Nirlaba dengan cara merekonstruksi pelaporan keuangan yang ada saat ini dengan melakukan analisa kelemahan sistem pencatatan akuntansi dan laporan keuangan. Setelah dilakukan analisa, maka dilakukan tahapan untuk merekonstruksi dengan memberikan simulasi analisa transaksi sesuai dengan aktivitas yang sedang berkembang, pembuatan bagan akun, usulan jurnal baru hingga laporan keuangan yang sesuai dengan PSAK Nomor 45 Tentang Pelaporan Keuangan Organisasi Nirlaba.

Pengembangan rincian jenis akun disesuaikan dengan standar yang berlaku yaitu ditujukan pada akun yang terdapat dalam neraca, laporan aktivitas hingga arus kas. Pada neraca terdapat akun aset yang diklasifikasikan menjadi aset lancar dan aset tidak lancar, liabilitas jangka pendek dan liabilitas jangka panjang serta aset neto yang diklasifikasikan menjadi tiga kategori yaitu ekuitas dana tidak terikat, ekuitas dana terikat sementara dan ekuitas dana terikat permanen. Laporan aktivitas juga dikembangkan rincian akun pendapatan diklasifikasikan secara fungsional menjadi pendapatan terikat sementara, pendapatan terikat permanen dan pendapatan tidak terikat dan pada pos biaya diklasifikasikan berdasarkan program yang direncanakan oleh yayasan sesuai anggaran. Laporan arus kas merupakan penilaian tentang arus kas masuk dan arus kas keluar, penyajiannya menyesuaikan dengan akun yang telah disajikan oleh neraca dan aktivitas. Jenis laporan keuangan yang terakhir adalah catatan atas laporan keuangan yaitu memiliki fungsi untuk memberikan penjelasan tentang kebijakan akuntansi yang digunakan yayasan atau tentang pos – pos yang tidak bisa dijelaskan secara moneter.

SUMMARY

Reconstruction of Financial Reporting non-profit organization on Foundation of islamic education Indocakti Malang Based On PSAK 45; Resha Dwiayu PM, 100810301024; 2014: 94 pages; Department of Accounting, Faculty of Economics, University of Jember.

A foundation has a strong legal after the rising number 16 of the foundation act 2001 which was later changed to number 28 of the foundation act 2004. existence and juridical basis foundation as a private legal entity unquestionable and unquestioning. basically the foundation is separated and given the wealth of legal status. as a legal subject, board, supervisors and managers on a foundation, analogous to, The board's position is equal to the AGM (Annual General Meeting of Shareholders), supervisory positions is commissioner while the manajement is directors. Thus the foundation is essentially a treasure that is segregated, the property was given legal status and existence for a particular purpose in the social, humanitarian and religious. (Bastian, 2007:8). properties management and implementation of activities carried out entirely by the foundation board. Therefore, the board shall make an annual report submitted to the supervisors regarding the financial condition and development activities of the foundation.

Foundation of Islamic Education Indocakti Malang has educational institution, the School of Business (SOB) is first in the field of business courses and Personality Plus Indonesia on motivation training. Along with the development time and the demand from the local community, private foundations began to spread its wings in the world of formal education, in 2007 the foundation was set up a university named School of Economics Indocakti in Malang Ijen boulevard number 90-92. Seeing rapid development to date, can be felt many activities that occur in the foundation, especially in the field of finance. So the board of trustees should and has the right to make financial statements more transparent and accountable as a form of foundation performance during the period subsequent to the financial statements of

the foundation reported that proficiency level can be used. The financial statements are presented later is expected to accelerate as the financial management functions of planning and monitoring functions as well as decision making. So in foundation financial management to note is how the general treasurer as trustee to manage its finances and seek accurate financial information.

This study aims to gain an overview of a system for recording and accounting policies applied in financial reporting by Foundation of Islamic Education Indocakti Malang and in order to analyze how the accounting process in preparing the financial statements of an entity that is studied and compared with the usual provisions in accordance with number 45 of Financial statement Accounting Standards (PSAK 45). This research is descriptive qualitative research. The type of data used are primary and secondary data were collected through interview techniques, methods, triangulation and documentation. The results of this study are expected to provide benefits in applying the latest model of the financial statements based on SFAS No. 45 (PSAK 45) according to the recording stage.

Transparency demands and accountability and financial statements will require foundations to be able to present financial statements in accordance with applicable standards in Indonesia, in accordance with SFAS No. 45 on Nonprofit Financial Reporting by way of reconstructing the financial reporting of the current weakness of the system by analyzing the accounting records and reports finance. After analysis, it is performed to reconstruct the stages provide a simulation analysis of the transaction in accordance with the burgeoning activity, creation of chart of accounts, the proposed new journal to the financial statements in accordance with SFAS No. 45 On Nonprofit Financial Reporting.

Development details of the type of account adjusted to the applicable standards are aimed at the accounts contained in the balance sheet , cash flow statement of activities up . At the balance sheet asset accounts are classified as current assets and non-current assets , current liabilities and long term liabilities and net assets are classified into three categories: equity funds are not tied , while equity

funds and equity funds tied permanently bound . The report details activities also developed a revenue account is functionally classified into income while bound , revenues and earnings are not permanently bound and tied to the cost items are classified based on the programs planned by the foundation on budget . Cash flow statement is an assessment of the cash inflows and outflows , the presentation adjusts to the account that has been presented by the balance and activity . Type the last financial statements is the notes to the financial statements which have the function to provide an explanation of the accounting policies used foundation or on parts that can not be described in monetary terms .

PRAKATA

*Bismillahirrahmannirrahim,
Assalamu'alaikum Warrahmatullahi Wabarakatuh,*

Dengan memanjatkan puji syukur kehadirat Allah SWT yang telah memberikan rahmat dan hidayah-Nya, serta memberikan kemudahan sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul **“Rekonstruksi Pelaporan Keuangan Organisasi Nirlaba Pada Yayasan Pendidikan Islam Indocakti Malang Berdasarkan PSAK 45”**. Sholawat serta salam semoga selalu tercurah kepada Rasulullah SAW.

Penyusunan skripsi ini disusun guna memenuhi salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi Jurusan Akuntansi di Fakultas Ekonomi Universitas Jember.

Dalam penulisan skripsi ini tidak lepas dari bantuan semua pihak, baik itu berupa dorongan, nasehat, saran maupun kritik yang sangat membantu. Oleh karena itu pada kesempatan ini penulis ingin mengucapkan terima kasih kepada :

1. Bapak Bapak Dr. H. M. Fathorrazi., S.E., M.Si, selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Jember.
2. Bapak Dr. Alwan Sri Kustono, M.Si., Ak., selaku Ketua Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Jember.
3. Bapak Hendrawan Santoso Putra, S.E., M.Si Ak, selaku Dosen Pembimbing I yang telah bersedia meluangkan waktu untuk memberikan bimbingan, saran, kritik, dan pengarahan dengan penuh kesabaran dalam penyelesaian skripsi ini.
4. Bapak Taufik Kurrohman, S.E., MSA, Ak, selaku Dosen Pembimbing II yang telah memberikan bimbingan dan arahnya dalam menyelesaikan skripsi ini.
5. Ibu Nining Ika Wahyuni, S.E., M.Sc., Ak, selaku dosen wali yang telah membantu memberi pengarahan dan bimbingan kepada penulis selama studi.
6. Seluruh Bapak dan Ibu dosen beserta Staf Karyawan di lingkungan Fakultas Ekonomi Universitas Jember serta pihak – pihak yang ada dikampus

7. Guru – guruku mulai TK hingga SMA, Bu Ida, Bu Titik, Bu Cicilia dan Bu Yanti yang telah melihat minat bakatku dan selalu memberikan dorongan untuk meraih cita – cita dan keinginanku.
8. Buat kedua orang tuaku tercinta Papa Mulyono, Mama Agustina dan keluarga besarku, terima kasih semuanya atas kasih sayang, do'a, dukungan, arahan dan semangat yang tak pernah putus.
9. Kakakku tersayang, mbak Citra Tresnawati Mulyono, S.H. yang senantiasa memberikan do'a dan dukungan meski jarang bertemu sejak kecil.
10. Yeni Purwanti, S.Kep, Ns., Dodik Andrianto, Gugah Wasuprobo, S.H, Ricky Wicaksono sepupuku yang selalu perhatian dan memberikan dukungan, do'a dan kasih sayangnya.
11. Mama Tatik, Alhm. Mama Minuk, eyang gito, eyang siti, semua eyang dan mbahku yang dengan kasih sayangnya memberikan arahnya tentang masa depanku.
12. Pihak – pihak yang terlibat dalam penelitian skripsiku, tante yuli, bapak sultoni, bu ari, bapak santoso selaku pengurus Yayasan Pendidikan Islam Indocakti Malang
13. *My little family and my best friends* : Anggi Puspita, Ayunindya Kurnia Abadi, Bayu Aprilianto, dan Dwi Rendra Adi Putra Wijaya. Terima kasih kalian sudah mengenalkanku dengan arti persahabatan dan kekeluargaan. Kalian juga membantu memberiku ruang yang indah dalam proses perkuliahan hingga masa kuliah ini berakhir dan kita masing-masing mendapat gelar Sarjana Ekonomi. Terima kasih atas kasih sayang dan selalu bersedia mendengarkan keluh kesahku selama di Jember.
14. Teman-teman kosanku Jalan Jawa 2E Nomor 4 seluruhnya, mbak lulu, mbak lina, lisachams, uul, cicay, wilda, tika, eka terima kasih atas semua pengalaman, keceriaan, curhatan, semangat dan canda tawa. Maaf kalau sering jutekin kalian

dan iseng. Pak wo dan Mas Mun penjaga kosan yang baik hati dan selalu perhatian kalau mbak rere (aku) mulai ngalemnya.

15. Dulur-dulur IMAPAS (Ikatan Mahasiswa Pasuruan) di Jember yang sama-sama jauh dari Pasuruan ke Jember untuk menjalani jenjang perkuliahan di Jember. Serta teman-teman KSKM (Kelompok Studi Kewirausahaan Muda) yang mengenalkanku dalam belajar berorganisasi serta berwirausaha. Terima kasih atas rasa kekeluargaan, saling menjaga dan menyayangi selama di Jember
16. Teman – teman seangkatan Akuntansi 2010 : Mbak Ayu Larasati, Ningrum, Niar, Imam, Rastra, Hayu, Era, Almarhum Septinia, Mbak Mika, Ainung, Ida Subaida dan semuanya yang telah memberikan warna - warni saat didunia kampus serta teman – teman lainnya yang tidak dapat disebutkan semuanya.
17. Sahabat – sahabatku Norma Meyricha, Mason Raihan, Anidiah Dita, Ahmad Januar Irwan, Mamad dan lainnya yang meski berjauhan kita saling *keep contact* dan masih seru – seruan bareng.
18. Mas Ali Farhan, S.E alumni FEB UB yang selalu aku minta tolong untuk belikan buku – buku mata kuliahku di kota Malang hingga Surabaya, yang selalu memberikan materi – materi tentang akuntansi, terima kasih dan mohon maaf yang sebesar – besarnya kalau banyak merepotkan selama perkuliahan.
19. Risqa Ramadhani, S.E yaitu kakak sekaligus teman di Jember yang telah memberikan motivasi, arahan dan petunjuk akan cara berpikir cerdas untuk bisa meraih impian selama masa perkuliahan di Fakultas Ekonomi Universitas Jember.
20. Tempat Praktek Kuliah Kerjaku selama kuliah Kantor AJB Bumiputera 1912 (Pak Yanto, Pak Ari, Pak Johan, Mbak Siska, dll) dan Kantor Pelayanan Perbendaharaan Negara Jember (Pak Darmawan, Pak Budi, Pak Andre, Bu Ati, Bu Cholifah, dll) yang senantiasa memberikan ilmu dan pengalaman akan dunia kerja selama proses kuliah kerja disana.

21. Semua pihak yang telah membantu dalam penyelesaian skripsi ini yang tidak dapat disebutkan satu-persatu.

Semoga Allah SWT selalu memberikan Hidayah dan Rahmat kepada semua pihak yang telah membantu dengan ikhlas sehingga skripsi ini dapat terselesaikan. Penulis sadar akan keterbatasan dan kurang sempurnanya penulisan skripsi ini, oleh karena itu segala saran dan kritik yang bersifat membangun akan sangat penulis harapkan. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat dan memberikan tambahan pengetahuan bagi yang membacanya.

*Alhamdulillahirabbilalamin
Wassalamu'alaikum Warrahmatullahi Wabarakatuh.*

Jember, 10 Februari 2014

Penulis

DAFTAR ISI

	Halaman
HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PERSEMBAHAN	ii
HALAMAN MOTTO	iii
HALAMAN PERNYATAAN	iv
HALAMAN PEMBIMBINGAN	v
HALAMAN PERSETUJUAN	vi
HALAMAN PENGESAHAN	vii
ABSTRAK	viii
ABSTRACT	ix
RINGKASAN	x
SUMMARY	xiii
PRAKATA	xvi
DAFTAR ISI	xx
DAFTAR TABEL	xxiv
DAFTAR GAMBAR	xxvi
DAFTAR LAMPIRAN	xxvii
BAB 1 PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang Masalah	1
1.2 Rumusan Masalah	6
1.3 Tujuan Penelitian	6
1.4 Manfaat Penelitian	7
BAB 2 TINJAUAN PUSTAKA	8

2.1 Pengertian Akuntansi	8
2.1 Tujuan Akuntansi	8
2.2 Pengertian Sistem Akuntansi	11
2.2.1 Bagan Perkiraan (<i>Chart of Account-COA</i>).....	12
2.3 Pengertian Pelaporan Keuangan	12
2.4 Pengertian Organisasi Nirlaba	13
2.4.1 Karakteristik Organisasi Nirlaba	13
2.4.2 Klasifikasi Organisasi Nirlaba.....	15
2.4.3 Siklus Akuntansi Organisasi Nirlaba	16
2.4.4 Metode Pencatatan Organisasi Nirlaba	17
2.4.5 Tujuan Laporan Keuangan Organisasi Nirlaba	17
2.4.6 Jenis Laporan Keuangan Organisasi Nirlaba	18
2.5 Pengertian Ruang Lingkup Yayasan	21
2.5.1 Tujuan Laporan Keuangan Yayasan	22
2.5.2 Sumber Pembiayaan atau Kekayaan Yayasan	23
2.5.3 Pengendalian Keuangan Yayasan	24
2.6 Sistem Akuntansi Yayasan	25
2.7 Sistem Pengendalian Internal (Internal Control) Yayasan	28
2.8 Akuntansi Pendidikan dan Ruang Lingkupnya	29
2.9 Penelitian Terdahulu	30
2.10 Fokus Penelitian	31
 BAB 3 METODE PENELITIAN	 32
3.1 Metode Riset Kualitatif Yang Digunakan	32
3.2 Sumber Data	33
3.3 Metode Pengumpulan Data	34

3.4 Metode Analisis Data	36
3.5 Keabsahan dan Keajegan Penelitian	38
3.6 Kerangka Pemecahan Masalah	40
BAB 4 HASIL DAN PEMBAHASAN.....	41
4.1 Gambaran Umum Organisasi dan Tata Kerja Yayasan Pendidikan Islam Indocakti Malang.....	41
4.1.1 Gambaran Kepatuhan Yayasan Pendidikan Islam Indocakti Malang Terhadap Undang – Undang Yayasan	43
4.2 Gambaran Umum Akuntansi Yayasan Pendidikan Islam Indocakti Malang.....	43
4.2.1 Basis Akuntansi Yayasan Pendidikan Islam Indocakti Malang	43
4.2.2 Sistem Pencatatan Akuntansi Yayasan Pendidikan Islam Indocakti Malang	44
4.2.3 Analisis Kondisi Sistem Akuntansi Yayasan Pendidikan Islam Indocakti Malang.....	45
4.3 Analisis Kelemahan Laporan Keuangan Yayasan Pendidikan Islam Indocakti Malang	48
4.3.1 Analisis Laporan Keuangan Neraca Yayasan Pendidikan Islam Indocakti Malang.....	49
4.3.2 Analisis Laporan Aktivitas Yayasan Pendidikan Islam Indocakti Malang	51
4.3.3 Analisis Laporan Arus Kas Yayasan Pendidikan Islam Indocakti Malang	53

4.4 Rekonstruksi Pelaporan Keuangan Organisasi Nirlaba Pada Yayasan Pendidikan Islam Indocakti Malang.....	55
4.4.1 Alasan Perlunya Rekonstruksi Pelaporan Keuangan Yayasan Pendidikan Islam Indocakti Malang.....	55
4.4.2 Tahapan Rekonstruksi Pelaporan Keuangan Yayasan dan Solusinya	58
4.5 Simulasi Analisa Transaksi dan Pencatatan Akuntansi Berdasarkan PSAK Nomor 45.....	65
4.5.1 Simulasi Analisa Transaksi	65
4.5.2 Simulasi Penyusunan Bagan Akun	70
4.6 Usulan Pembuatan Jurnal Baru Yang Telah Disesuaikan PSAK Nomor 45.....	76
4.6.1 Usulan Jurnal Aset, Liabilitas dan Aset Neto	76
4.6.2 Usulan Jurnal Pendapatan	80
4.6.3 Usulan Jurnal Biaya	80
4.7 Usulan Untuk Laporan Keuangan Berdasarkan PSAK Nomor 45 Tentang Laporan Keuangan Organisasi Nirlaba	83
 BAB 5 KESIMPULAN, KETERBATASAN, DAN SARAN.....	91
5.1 Simpulan	91
5.2 Keterbatasan.....	92
5.3 Saran.....	93
DAFTAR PUSTAKA	95
LAMPIRAN.....	97

DAFTAR TABEL

	Halaman	
Tabel 4.1	Pencatatan penerimaan sumbangan komputer dari pemilik yayasan.....	76
Tabel 4.2	Pencatatan saat penerimaan sumbangan peralatan kantor dari pemilik yayasan	76
Tabel 4.3	Pencatatan penerimaan sumbangan uang tunai dari donatur yayasan.....	76
Tabel 4.4	Pencatatan saat pembayaran sewa gedung tahun pertama	77
Tabel 4.5	Pencatatan saat menerima pinjaman dari karyawan.....	77
Tabel 4.6	Pencatatan saat menerima pinjaman dari Bank.....	77
Tabel 4.7	Pencatatan saat penerimaan kas dari pendaftaran mahasiswa baru	78
Tabel 4.8	Pencatatan saat penerimaan uang pendidikan Melalui bank.....	78
Tabel 4.9	Pencatatan saat penerimaan kas dari hasil usaha	79
Tabel 4.10	Pencatatan saat penerimaan bunga setelah pajak	79
Tabel 4.11	Pencatatan saat penerimaan sumbangan peralatan kantor dari pemilik yayasan	80
Tabel 4.12	Pencatatan saat penerimaan dari pendapatan sumbangan.....	80
Tabel 4.13	Pencatatan saat pengeluaran perjalanan dinas Untuk program A	81
Tabel 4.14	Pencatatan saat pengeluaran alat kantor Untuk program B.....	81
Tabel 4.15	Pencatatan saat pengeluaran biaya cetak	

	Untuk program C.....	81
Tabel 4.16	Pencatatan saat pengeluaran benda pos untuk Pencairan dana.....	82
Tabel 4.17	Pencatatan saat pengeluaran lain – lain untuk Manajemen dan umum	83
Tabel 4.18	Usulan Jurnal Penutup.....	83

DAFTAR GAMBAR

	Halaman
Gambar 2.1 Siklus Akuntansi Organisasi Nirlaba	16
Gambar 2.2 Siklus Akuntansi Yayasan.....	28
Gambar 3.1 Skema Triangulasi Penelitian.....	37
Gambar 3.2 Kerangka Pemecahan Masalah.....	40
Gambar 4.1 Sistem Pencatatan Akuntansi Yayasan Pendidikan Islam Indocakti Malang.....	45
Gambar 4.2 Laporan Keuangan Neraca Yayasan Pendidikan Islam Indocakti Malang.....	49
Gambar 4.3 Laporan Aktivitas Yayasan Pendidikan Islam Indocakti Malang.....	52
Gambar 4.4 Laporan Arus Kas Yayasan Pendidikan Islam Indocakti Malang.....	54
Gambar 4.5 Usulan Laporan Posisi Keuangan Untuk Yayasan Pendidikan Islam Indocakti Malang	85
Gambar 4.6 Usulan Laporan Aktivitas Untuk Yayasan Pendidikan Islam Indocakti Malang	87
Gambar 4.7 Usulan Laporan Perubahan Aset Neto Untuk Yayasan Pendidikan Islam Indocakti Malang	88
Gambar 4.8 Usulan Laporan Arus Kas Untuk Yayasan Pendidikan Islam Indocakti Malang	89

DAFTAR LAMPIRAN

	Halaman
A.Laporan Neraca Yayasan Pendidikan Islam	
Indocakti Malang 2012.....	97
B.Laporan Aktivitas Yayasan Pendidikan Islam	
Indocakti Malang Tahun 2012.....	98
C.Laporan Arus Kas Yayasan Pendidikan Islam	
Indocakti Malang Tahun 2012.....	99
D. Kuisisioner Penelitian.....	100
E.Daftar Pertanyaan Penelitian.....	102
F.Hasil Wawancara Transkrip Data Dengan	
Bendahara Yayasan.....	104
G.Hasil Wawancara Transkrip Data Dengan	
Pembina Yayasan.....	109
H.Hasil Wawancara Transkrip Data Dengan	
Pengawas Yayasan.....	111
I.Surat Ijin Penelitian.....	113